

Les droits des parents

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ
(وَقَضَى رَبُّكَ أَلَّا تَعْبُدُوا إِلَّا إِيَّاهُ وَبِالْوَالِدَيْنِ إِحْسَانًا إِمَّا يَبُلُغَنَّ
عِنْدَكَ الْكِبَرَ أَحَدُهُمَا أَوْ كِلَاهُمَا فَلَا تَقُلْ لَهُمَا آفٌ وَلَا تُنْهَرْهُمَا
وَقُلْ لَهُمَا قَوْلًا كَرِيمًا (٢٣))

فَقَالَ أَبُو الدَّرْدَاءِ سَمِعْتُ رَسُولَ اللَّهِ ﷺ يَقُولُ:
« الْوَالِدُ أَوْسَطُ أَبْوَابِ الْجَنَّةِ، فَإِنْ شِئْتَ فَاصْغِ ذَلِكَ الْبَابَ أَوْ احْفَظْهُ. »

Mes chers frères !

L'homme, la créature la plus honorée qu'Allah ait créé, vient au monde dans un état de totale dépendance. Allah le Très-Haut a doté les parents de qualités comme la miséricorde et la compassion envers leurs enfants, les nourrissant avec peine et veillant sur eux jour et nuit. La source de la tendresse que les parents ressentent pour leurs enfants provient de notre Seigneur, dont les noms "Rahman" et "Rahim" se manifestent à travers eux.

Chers musulmans !

Le sentiment de fidélité est l'une des valeurs morales les plus importantes pour un croyant. La fidélité signifie avant tout de reconnaître la valeur de ce qui nous est donné. En premier lieu, cela s'adresse à notre Seigneur. Ensuite, ce sentiment s'adresse à notre Prophète Muhammed Mustafa (saw), qui est pour nous le modèle parfait jusqu'au Jour de la Résurrection. Après Allah et Son Prophète, nos parents méritent également notre fidélité.

Malheureusement, de nos jours, avec l'individualisme croissant et l'égoïsme, le sentiment de fidélité envers nos parents peut être affaibli. Après avoir quitté le cocon familial protecteur de leurs parents, certaines personnes peuvent les oublier et les laisser seuls dans leur vieillesse. Pourtant, le Messager d'Allah (saw) a dit : " **Malheur à lui ! Malheur à lui ! Malheur à quiconque accompagne l'un de ses parents dans leur vieillesse, ou les deux, puis n'entre pas au Paradis !**"¹

Chers croyants !

En islam qui est une religion révélée pour le salut de l'humanité, le droit des parents est considéré comme l'un des plus importants. Le Coran nous commande : "n'adorez que Lui ; et (marquez) de la bonté envers les père et mère : si l'un d'eux ou tous deux doivent atteindre la vieillesse auprès de toi ; alors ne leur dis point : "Fi !" et ne les brusque pas, mais adresse-leur des paroles respectueuses."² C'est un ordre clair de traiter nos parents avec respect, de ne pas les blesser ni leur manquer de respect, et de prendre soin d'eux tant matériellement que spirituellement, en cherchant constamment leur satisfaction. Notre Prophète (saw) a dit : "Les parents sont l'une des portes principales qui permettront à la personne d'entrer au Paradis. C'est à toi de décider si tu veux perdre ou saisir l'opportunité d'entrer par cette porte !" ³

Chers fidèles !

N'oublions jamais d'être bienveillants envers nos parents, de leur parler gentiment, avec le sourire, et de leur montrer du respect. Efforçons-nous d'obtenir leurs invocations car elles sont une bénédiction dans ce monde et un moyen de salut dans l'au-delà. Un homme a demandé à notre Prophète (saw) : "Quelle est la meilleure action ?" Notre Prophète (saw) a répondu : "Prier à l'heure et être bon envers ses parents. Ensuite, vient le jihad sur le chemin d'Allah."⁴

Qu'Allah fasse de nous des serviteurs qui traitent leurs parents avec bonté et qui gagnent ainsi Sa satisfaction. Amine !

¹ Muslim, Birr 9, 10

² Sourate al-Isrâ, 17:23

³ Tirmidhî, Birr, 3

⁴ Bukhârî, Tawhîd, 48.